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聚焦成都市两会

成都市人大代表、青白江区委书记池勇：

五年后 青白江是现代化国际化的成都北部中心
代 表 声 音

在助推成都建设国
际消费中心城市方面，我
们将努力打造国际化消
费场景。

在“一带一路”进出
口商品集散中心建设方
面，我们将积极争取成都
国际铁路港经开区升级
为国家级经开区。

中欧投资协定将有
利于中欧班列（成都）不
断拓展战略通道，推动成
都国际铁路港枢纽能级
再上台阶，提升青白江对
外开放水平，助推青白江
加快建设泛欧泛亚陆港
主枢纽。

华西都市报-封面新闻记者席秦岭雷远东

在成都市第十七届人大五次会议
上，市长王凤朝所作政府工作报告在表述
2021年工作内容时，多次提到了青白江区
域内的成都国际铁路港及推进西部陆海
新通道建设。成都市人大代表、青白江区
委书记池勇接受华西都市报、封面新闻记
者专访时表示，五年后的青白江一定是现
代化国际化的成都北部中心。

成都国际铁路港
力争升级为国家级经开区

记者：成都将建设国际消费中心城市
和“一带一路”进出口商品集散中心，请问
青白江在这两项建设中将有何作为？

池勇：在助推成都建设国际消费中
心城市方面，我们将努力打造国际化消
费场景，加快引进意大利披萨、巴西烤
肉、德国黑啤、白俄罗斯文创产品等知
名品牌首店、品牌餐饮，引入甜品店、儿
童乐园等体验式消费场景，高质量打造
亚蓉欧国家馆等跨境消费平台，打造

“大时代1956”工业文明公园等休闲娱
乐场景，营造“类海外”生活场景，提升
城市国际化品质，加快建设国际品质生
活区。

在“一带一路”进出口商品集散中心
建设方面，我们将积极争取成都国际铁
路港经开区升级为国家级经开区，加快
建设国际贸易产业园、“一带一路”大宗
商品展示交易中心、国际供应链综合解
决中心，提升对外开放新高度，加快建设
国内大循环战略腹地和国内国际双循环
门户枢纽。其中，国际贸易产业园是铁
路港的高品质科创空间，正规划建设43
万平方米的组群式楼宇，将围绕国际贸
易和供应链管理企业全生命周期需求，
建设跨境贸易及供应链总部经济、商务
办公区、国际会展会议及自贸区金融创
新中心、供应链孵化及全产业配套区等5
大主题空间。目前主体已封顶，预计今
年8月竣工投用。

“一带一路”商品展示交易中心是铁
路港“买全球、卖全球”国际贸易促进平
台，将依托“班列+口岸”模式，打造国际
汽车、国际酒品、南向通道大宗特色商品
及智能制造产品四大贸易展销和商贸服
务平台，提供展示交易分拨一站式服务、
体验培训金融后市场支持。“亚蓉欧”国
家（商品）馆是铁路港对外商贸文化交流
中心，已招引入驻意大利、法国、德国、白
俄罗斯、希腊等32个国家馆，加快打造国
别商贸总部基地、文化旅游购物目的地、
国际化青白江的展示平台。

中欧投资协定签约
将提升青白江对外开放水平

记者：2020年年末，中欧投资协定签
定。作为成都中欧班列的始发站，这对
青白江的发展意味着什么？

池勇：中欧投资协定就双方在外企
投资、贸易规则等方面达成多项协议，为
中欧双方的外企及投资者创造了更加公
平开放的市场环境。中欧投资协定谈判
的顺利完成，意味着中欧班列拥有更为
光明的未来。

当前，新冠肺炎疫情仍在全球肆虐，
全球产业链供应链依然受阻，欧洲多国

对外贸易受限。在此情况下，中欧班列
运输方式以其人员接触少、运输速度快、
定制服务佳、换装效率高等优势，成为欧
亚国际贸易的运输首选。这其中当数中
欧班列（成渝）表现最为突出。据统计，
中欧班列（成渝）开行总量占全国40%，不
仅有效保障了国内进出口商贸物资快速
流通，也对全球产业链供应链稳定发挥
着重要作用。

作为中欧班列（成都）的始发站，成
都国际铁路港已拓展国际铁路和铁海联
运通道12条，联接境外58个城市、境内20
个城市，亚蓉欧立体大通道体系基本形
成。同时创新“欧洲通”运营模式，满足
国际贸易对欧洲物流通道的需求。中欧
投资协定将有利于中欧班列（成都）不断
拓展战略通道，推动成都国际铁路港枢
纽能级再上台阶，提升青白江对外开放
水平，助推青白江加快建设泛欧泛亚陆
港主枢纽。

当前，我国正在加快构建以国内大
循环为主体、国内国际双循环相互促进
的新发展格局，实行高水平对外开放。
我们将抓住这些机遇，主动融入国内国
际双循环新发展格局，建设西部地区全
球供应链枢纽，构筑成都北部发展的动
力源和增长极。同时，利用好自贸区这
一“国家试验田”体制机制优势，释放改
革红利，不断提升青白江的对外开放水
平、行政效能、发展动能和经济活力。

推进金青新大港区建设
实现“功能互补、差异发展”

记者：2020年，成都市委明确提出“北
改”战略全面提档升级，将新都、青白江、
金堂扩展到了核心区。此前，青白江也
提出了建设金青新“一带一路”大港区。
请问，纳入“北改”核心区的青白江在“北
改”中有哪些计划？

池勇：成都“北改”工作现场会，特别
是市委“十四五”规划建议，进一步明确
了青白江在成都北部的核心地位。青白
江是成都打造西部国际门户枢纽和落实
省委“四向拓展、全域开放”等省市战略
的关键支撑，也是服务“一带一路”、成渝
地区双城经济圈建设等国家战略的重要
节点。为此，青白江将全力推进金青新

“一带一路”大港区一体化发展；推进基
础设施一体化，统筹协调道路、通讯、水
电气等各类基础设施建设，实现区域互
联互通、无缝对接；推进产业链协作一体
化，深化产业协同、产贸结合，构建高效
联动的开放型现代化产业体系；推进大
港区从“制造与贸易”的简单合作向共建
共享铁港路、产业互补互动转变，加快搭
建高效、柔性、低成本的全球配送网络；
推进公共服务共享一体化，强化区域统
筹，合理规划布局学校、医院、体育场馆
等公共服务设施；推进空间布局一体化，
实现功能互补、差异发展；推进政策协同
一体化，探索一体化合作体制机制，实现

区域品牌共创、专题共推、活动共办、资
源共享。

中欧班列（成渝）建设
今年开行国际班列4000列以上

记者：政府工作报告中提到，成都将
推进成都国际铁路港建设，做强中欧班
列（成渝）优质品牌，加快建设亚蓉欧陆
海联运战略大通道，增强成都国际铁路
港承载集疏功能。请问在这方面，青白
江将如何贯彻落实？

池勇：今年，我们将继续拓展国际
铁路和国际铁海联运通道覆盖范围，全
年确保开行国际班列4000列以上，其中
中欧班列开行2000列以上。与重庆共
建中欧班列（成渝）品牌，班列运行综合
指标保持全国前列。坚持以供应链思
维谋划国际物流体系建设，东向加快推
进“蓉欧+日韩”海铁联运大通道建设，
加强与上海、宁波、青岛等港口合作，打
造日韩连接欧洲内陆城市及面向中国
中西部地区的中转枢纽；南向按照多点
布局战略，巩固经广西凭祥、北部湾、深
圳盐田、广州南沙进出境多式联运通
道，积极争取开通成都至老挝跨境铁路
直达东盟的国际班列；西向持续拓展

“欧洲通”运输模式，实现欧洲主要节点
城市全覆盖；北向推动全面对接蒙俄经
济走廊，围绕多边商品贸易需求，加大
运贸一体化定制班列组织力度。同时，
成立综保区运营管理平台公司，抓好综
保区运营管理；优化口岸作业流程，持
续提升通关时效；实现标准化厂房一期
招商全覆盖，确保监管货值200亿元以
上。加快建设“一带一路”金融服务中
心、国际贸易产业园、“一带一路”大宗
商品展示交易中心、国际供应链综合解
决中心建成投用，推动建设高水平的外
贸综合服务平台。

与中心城区通勤问题
宝成铁路公交化改造已有方案

记者：青白江没有地铁，请问如何解
决到成都中心城区的通勤问题？

池勇：成绵乐客专加密、宝成铁路公
交化改造、开行市域铁路，将是青白江未
来实现轨道通达的主要方式。

成绵乐客专在青白江区停靠趟次达
44趟/日，日均2000余人乘坐该列车。宝
成铁路公交化改造，我们已会同市交通
局多次研究形成了初步方案，预可研报
告已准备上报市委市政府，力争2023年
与火车北站站改同步实施、与成渝中线
同步建成投运。市域铁路S1线、S12线已
按照青白江区预可研内容纳入了《成都
市城市轨道交通线网规划》并正在公示，
市住建部门将启动第五批轨道交通建设
规划编制。

同时，青白江已启动大弯站直达成
都西站的通勤列车改造，项目竣工后市
民可增加一种出行方式。

记者：能不能展望一下你心目中五
年后青白江的模样？

池勇：我认为，只要全区人民心往一
处想、劲往一处使，同心同德同向发力，
实心干事、科学作为，五年后的青白江，
必定是一个战略地位更加重要、国际知
名度大幅提升、国际影响力不断增强、洋
溢着国际范的泛欧泛亚港口城市，是一
个你值得拥有的国际品质生活城市，是
现代化国际化的成都北部中心。

成都市人大代表、青白江区委书记池勇。

成都国际铁路港，装运中欧班列集装箱。


